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财经

发展金融，政府应该做什么
——— 工行行长、上海市金融办主任把脉山东金融
本报记者 林媛媛 实习生 徐斐斐

济南二机床集团

牵手福特汽车
本报济南6月7日讯(记者

林媛媛 通讯员 吴艳
玲) 济南二机床为福特汽
车堪萨斯工厂提供的冲压线
项目，近日通过验收并投产
使用。这是济南二机床集团
担任国际总包商、进入海外
高端市场后，首个具有自主
知识产权的快速冲压线项
目，开启了企业发展史上具
有里程碑意义的崭新篇章。

福特堪萨斯项目是一
条双臂全自动快速冲压线，
是代表目前世界最先进水
平的冲压生产线。验收过程
中，福特汽车公司技术人员
对生产线的各项参数、性能
指标、连锁动作、安全性、负
荷实验等进行了检测验收，
最终各项指标全部符合合
同要求，用户满意。

台湾生活精品市集

亮相济南
本报济南6月7日讯(记

者 刘红杰) 7日，为期十
天的“台湾生活精品市集”
在济南和谐广场拉开序幕。
来自台湾的30家企业汇聚
济南，带来浓浓的宝岛风
情。本次活动展售来自台湾
的百余种优质产品，以特色

食品、精品茶酒、生活日用、
创意家居等门类为主。

7日，中国工商银行行长杨凯生和上海市金融办主任方星海应邀在济南市与山东省内各机关、各市、大企业的主

要负责人面对面，就“金融与实体经济发展共赢中的政府责任”这一主题展开交流。杨凯生和方星海从山东省的金融

现状谈起，结合与会者提出的问题，就山东省金融业的发展提出建议。

认清现实：

山东金融业

发展现状如何
金融总量低，与经济总量不匹配

谈到山东金融发展的现
状和前景，杨凯生直言，“山
东GDP总量占全国比重10%
左右，但存款余额占全国比
重不足6%，贷款余额占全国
比重不足6 . 5%，金融总量与
经济总量不匹配。”而方星海
在谈到山东的金融市场时也
直言，目前山东没有规模大、
影响力的金融中心和金融机

构。
杨凯生分析道，金融总量

偏低并不能证明政府不重视
金融业发展，反而是经济决定
金融，金融增量离不开产业结
构、企业结构、增长方式等的
影响。

杨凯生提出，山东资源禀
赋决定了产业结构偏重型化、
企业类型偏大型化、增长方式

倚重投资，“山东金融的特点
是项目投资一次投入大，回收
周期长，对贷款需求量大但也
延长了存款回流周期，较高地
占用了商业银行经济资本，限
制了商业银行放贷能力。”杨
凯生还指出，这些因素都会作
用于一个地区的经济总量，进
而从更深层次上影响该地区
的发展。

找准定位：

在激烈竞争中

如何寻求发展
找准错位发展点，调整税收分配

根据山东目前金融发展
在全国不占领先地位现状，方
星海建议山东在寻求金融发
展时找准定位，寻找错位发展
点，寻找金融发展新契机。

济南市特邀咨询张宗祥
提出，目前济南也在大力发展
金融业，希望打造一个区域性
的金融中心，但是面对竞争激
烈的金融市场，对于如何寻找

错位发展点存惑。方星海认
为，尽管金融市场竞争激烈，
济南作为省会城市，只要找准
错位发展点，成为区域性金融
中心很有可能。

“青岛在发展金融的时候
提出‘财富管理中心’，我觉得
这个定位非常准确，很有发展
的空间。”方星海在谈到青岛
的金融发展时赞许道。杨凯生

建议，财富管理就是为投资者
提供高于存款利息的回报，这
需要健全的风险管理机制和
优秀的投资管理人员。

方星海还提出，为了调动
市、区政府的积极性，适当调
整税收分配制度也能起到很
好的效果，“让市政府和区政
府拿更多的税收，实行更好的
激励机制。”

自我突破：

如何让基层得到

更多金融服务
发展当地小型金融机构

会议中，多位参会者提出
金融业距离中小企业和基层
政府太远，尤其是中小企业融
资难和县城乡镇层面金融业
欠发达的现状引起很多基层
负责人的共鸣。

针对这一问题，杨凯生和
方星海不约而同建议地方政
府发展当地小型金融机构。杨
凯生坦言，目前金融业在全国

范围内存在区域不平衡的情
况，工商银行作为中国规模最
大的商业银行，目前也只在中
国少数乡镇设有机构。方星海
也认为，大型商业银行暂时很
难全面深入到乡镇层面。

“建议地方政府发展地方
银行、小额贷款公司、融资性
担保公司，他们可以深入到县
城乡镇，为基层提供更好的金

融服务。”方星海以上海为例，
指出地方金融机构在小微企
业融资、金融服务基层方面的
功效非常显著。

对于这一观点，杨凯生也
表示赞同：“地方银行在为中
小企业提供贷款的时候有优
势，他们对于企业的情况更加
了解，放款时也更能有的放
矢，减少风险。”
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